
  

 

令和３年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第４回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和３年４月２７日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後４時１５分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   岡 本 昭 太 

（書 記） 

総務課長補佐   野 呂 哲 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和３年第３回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

１．諸活動 [場所]  

３月３１日（火）鳥羽市武道振興会理事会[市民体育館] 

４月 ５日（月）市町教育委員会[オンライン] 

鳥羽市スポーツ推進委員会[中央公民館] 

７日（水）オリンピックパラリンピック聖火リレー[佐田浜] 

市内小学校入学式[市内小学校] 

市内中学校入学式[市内中学校] 

８日（木）市内中学校入学式[市内中学校] 

９日（金）かもめ幼稚園入園式[かもめ幼稚園] 

１２日（月）市校長会[商工会議所] 

１３日（火）新型コロナ対策会議[議会委員会室] 

１６日（金）三重大学水産実験所開所式[小浜町] 

答志小学校 PTA総会[オンライン] 

  ２２日（木）６月補正予算二役ヒアリング[市長室] 

２３日（金）学校訪問[弘道小学校・長岡中学校] 

        加茂地区懇談会[市民体育館サブアリーナ・オンライン] 

２６日（月）市町教育長会議[オンライン] 

２７日（火）鳥羽東中学校訪問[鳥羽東中学校] 

定例教育委員会[事務局会議室] 

２．諸報告 

（教育長） 

３月３１日に鳥羽市武道振興会理事会が開催され、その日で解散しまし

た。市に財産移譲することになるため、手続き等を進めています。最終的

には６月中には完了する予定です。 

４月７日にオリンピックパラリンピック聖火リレーを開催させていた

だきました。 
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４月１６日には、三重大学水産実験所の開所式がありました。市水産研

究所と合わせて、これからの海洋教育の中心となっていくと考えていま

す。 

４月２３日に弘道小学校、長岡中学校、２７日には鳥羽東中学校の学校

訪問を指導主事２名と行いました。ここでは全国学力学習状況調査に向

け、学校の学力向上の取組みについて、学校長や研修主任の先生に話をさ

せていただきました。策定した教育ビジョンでも、今後は学力調査の数字

を公表することとしていますので、そういったことも踏まえて学校訪問を

させていただいています。今後、全ての学校を訪問する予定です。 

最近大きな会議等については、オンラインでの開催が多くなりました。

今後、必要に応じてオンラインでの会議開催も考えていきたいと思ってい

ます。コロナ禍ということだけではなく、時間の短縮等、色々な効率性も

考え、オンライン会議も併用していきたいと思います。 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)新型コロナの感染状況 

＜各校の入学式の様子について出席者からの報告と意見交換＞ 

 

(２)新型コロナ感染症対策について 

①学校の対応 

（学校教育課長） 

学校自体は、これまでの感染防止対策を引き続き行っています。４月に

なってから三重県内でも感染者が増えてきている状況で、４月半ばから鳥

羽でも感染者の報告がされるようになってきています。今後、児童生徒や

その家族が感染したり、濃厚接触者に特定されたりする事例が増えてくる

のではと危惧しています。 

学校の休校等の措置につきましては、一覧にして学校に示しています。 

（資料に基づき説明） 

例えば同居家族や接触者が PCR検査を受けることになった場合の対応と

しては、平常授業とし休校はしません。また、同居家族や接触者が PCR検

査を受けることになった場合はその方の陰性が確認されるまでは、児童生

徒は出席停止です。以前は、児童生徒が濃厚接触者に特定され PCR検査が

実施されることになった場合は、臨時休校とさせていただいていましたが、

県内にそのような学校はないということで、平常授業に変更させてもらい

ました。万が一、児童生徒に陽性者が出た場合に備えて、行動歴や周りの

子どもたちとの接触状況をすぐに報告できるよう準備をお願いしていま

す。また、児童生徒、職員が陽性者になった場合は、学校の消毒を行い、

保健所に指定された濃厚接触者の PCR検査の結果が出るまでは休校になり
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ます。期間は保健所の指示に従います。濃厚接触者の範囲により、学年や

クラスの閉鎖という場合もあります。これも保健所の指示に従い対応して

いきます。 

 

②中体連の対応 

（学校教育課長） 

医師会の先生から連絡があり、部活動の自粛と、５月８日に開催予定の

中体連春季大会中止を要請されました。鳥羽市で感染者が増えてきている

ことと、変異株が若者の間で感染しやすいとのことから校外で試合を行う

ことや大会に出場することを中止いただきたいということでした。このた

め、昨日、臨時校長会を開催し、鳥羽市としては、５月１１日までの部活

動は校内でのみ行うことと、中体連春季大会は取りやめるという意見でま

とまりました。志摩市の校長会が本日の午後開催される予定ですので、今

後、志摩市と協議し正式決定される予定です。 

 

(３)オリンピックパラリンピックの対応について 

（生涯学習課長） 

三重県で４月７日、８日に聖火リレーが行われました。鳥羽市では７日

に佐田浜周辺で３名、答志島で７名の方に聖火をつないでいただき、三重

県観光大使の小椋久美子さんにもご参加いただきました。スポーツ推進委

員もボランティアとしてご協力いただき、大変感謝しています。また、答

志島での歓迎として、大漁旗をたくさん揚げていただいたり、ゴール近く

では約３０名の海女着姿の海女さんにも出迎えていただいたりと、盛り上

げていただきました。 

４月２５日に日本フェンシング協会から、鳥羽市出身で自衛隊体育学校

所属の山田優選手がフェンシング日本代表派遣候補内定選手として選ばれ

たと発表がありました。市役所西庁舎のほか、鳥羽一番街様のご協力を得

て、懸垂幕を揚げさせていただいています。また、地域一丸となって山田

選手を応援していくということで、応援体制を構築していきたいと考えて

います。 

 

(４)統合に関する懇談会開催 

（教育長） 

令和３年度から令和１２年度までの学校統合計画が完成し、計画の推進

を行っています。答志中学校と加茂中学校は、今後も継続審議していく予

定です。 

答志地区につきましては、コロナ禍で直接行ってお話はできていません

が、４月１６日に答志小学校の PTA総会の中で１０分間いただき、Zoomを
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使って説明させていただきました。その中では、統合計画が完成したこと

と、令和４年に統合する計画はなくなったこと、今後は令和６年、８年と

２年おきのところで検討を続けていきたいこと。その時には保護者の声を

しっかり聴かせていただきたいとお話しさせていただきました。また、近

いうちに懇談をさせていただきたいとお伝えしました。 

加茂地区の懇談会は、４月２３日の夜７時からサブアリーナで開催させ

ていただきました。コロナ禍のため、Zoomも併用しました。参加者は会場

に３１名、Zoom参加が１５名程度でした。答志地区同様、統合計画を策定

し、今後、地域の方と話し合いを進めていきたいとお話しさせていただき

ました。各町内会の役員の方や保護者の方にご参加いただきましたが、保

護者の方からは、通学路について等、統合に前向きな質問やご意見が多か

ったです。町内会の方の中には反対意見をお持ちの方もいらっしゃるよう

でしたので、これからも丁寧に対応していきたいと考えています。また、

加茂地区では通学路の問題が懸念されますので、国道や市道森崎村山線に

つきましても県や建設課等と連携を図りながら通学路の安全確保に努めた

いとお話しさせていただきました。今後、年度内に保育所の保護者の方に

もお話しさせていただきたいと考えています。 

長岡地区でも懇談会を開催したいと考えています。バスの購入予算を要

求中ですので、確定してから、バスのダイヤや乗り場の事等具体的に準備

していきたいと考えています。また、中学校の先生方から、部活動につい

て、クラブ間の交流についてのお話もありましたので、そういったことも

お話しさせていただきたいと考えています。 

 

４．市議会について 

(１)４月臨時議会 

（教育長） 

臨時交付金の対応についての審議でありましたが、教育委員会としての

事業は該当がありませんでした。 

 

(２)６月補正予算要求概要 

①学校教育課 

（学校教育課長） 

 学校教育課の６月補正予算要求の主なものを説明させていただきます。

１つ目は英検チャレンジ事業で、鳥羽市は国際的な観光文化都市であり、

英語でのコミュニケーション能力を高めたく、中学３年生の英検３級の合

格率が全国平均を上回ることを目標にしています。２つ目は海洋教育推進

事業で海の博物館、それから新しくなりました市水産研究所もありますの

で、施設と協力しながら海洋教育を進めていくことにしています。３つ目
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は GIGAスクール構想に関わるコンピューター教育事業で、文部科学省から

のデジタル教科書およびｅライブラリアドバンスのドリル教材を利用でき

るための経費を要求しています。 

 

②生涯学習課 

（生涯学習課長） 

 生涯学習課は、公民館の維持管理に必要な経費の他、登録有形文化財で

ある旧鳥羽小学校校舎の外壁改修や運動施設備品の購入にかかる経費等を

要求しています。 

 

②総務課 

（総務課長） 

 総務課としましては、長岡中学校の統合にかかる費用としてスクールバ

スの購入経費や運転業務委託料に係る債務負担行為を要求しています。 

また鏡浦小学校は廃校となりましたが、現在も避難所となっています。学

校という大きな施設の活用方法について学校統合計画策定と同時期に提案

をしてあります。この他には神島小中学校の公用車の購入。国のコロナ関

係の衛生対策として、定期船や近鉄の車両などで実施されているような各

校の普通教室を抗菌コーティングする方法があり、1 年程度の効果ですが

学校の先生や支援員さんの業務軽減を図るため委託事業として要求してい

ます。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．(２) 新型コロナ感染症対策について 

①学校の対応 

（委員 C） 

 PCR検査を受ける児童生徒がいた場合でも、学校は平常授業ということで

したが、そういう状況で、心配なので学校を休ませたいというご家庭があ

った場合に、その子は出席停止扱いになりますか。 

（教育長） 

 新型コロナへの感染が心配で休む場合には出席停止扱いになります。 

 

（委員 D） 

 家族に陽性者が出た場合等、２週間の出席停止ということでしたが、学

力低下を防ぐ対応等はありますか。どうしても出席停止しなければならな

い子どもへの学力面でのバックアップや孤立させない対策等、準備してお

く必要があると思います。 

（教育長） 

 学校長にタブレットを活用する等、自宅学習が進められる対応をするよ

うに言っています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②中体連の対応 

（委員 A） 

 中体連春季大会は中止ということですが、延期の可能性はありますか。

県大会に繋がっている試合もあると思いますが、そういった競技について

はどうなりますか。また、スポーツ少年団の活動についても教えてくださ

い。 

（学校教育課長） 

 医師会としては中止の要請をされていますので、その要請に従う対応を

考えています。今のところ延期の予定はありません。 

 次の大会へ繋がる競技については、各競技の専門部会で５月１５日以降

に対応してもらう予定です。 

（生涯学習課長） 

 スポーツ少年団の活動については、状況をみながら対応する必要がある

と思っています。現在、緊急警戒宣言が発令されていることもあり、県を

越えての活動等については自粛していただくようお願いしているところで

す。 

（教育長） 

 学校の部活動や中体連については、教育委員会として、ある程度方向性

を示すことができます。スポーツ少年団の活動は、自主的な社会体育です

が、要請はできると思います。状況を鑑み対応していきたいと考えていま

す。 

 

（委員 D） 

 市の施設に関してはどうされますか。 

（生涯学習課長） 

 今後、緊急事態宣言が発令された場合等は、以前の対応を参考にしなが

ら考えていきたいと思います。 

 

３．(４)統合に関する懇談会開催 

（委員 D） 

 加茂地区の一部の保護者の方からスクールバスを運行してもらえないか

というお話しをいただいています。他の地区とのバランスもあると思いま

すが、いかがでしょうか。 

（教育長） 

 加茂中学校の統合の際に、自転車通学を基本としておりますので、スク

ールバスを運行する予定は今のところありません。特別な事情がある方は

個別に対応していきたいと思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

（総務課長） 

 特別な事情を考慮する基本的な考え方は、長岡地区からのスクールバス

を利用する場合でも生徒の移動時間が長くならないことが基本になりま

す。例えば、松尾町の道仏地区から通学する生徒がいれば、対象にしたい

と考えています。白木地区の方で事情のある方は、白木駅から船津駅まで

電車で、船津駅からは自転車や徒歩で通学してもらうことが可能です。そ

の際の電車代は市が補助します。 

 

件   名 
日程第３ 議案第１７号 

 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会設置要綱第５条に基づき、鳥羽市いじ

め問題対策連絡協議会委員を次のとおり任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第１８号 

 鳥羽市心身障害児就学指導委員会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市心身障害児就学指導委員会規則第５条第３項の規定に基づき、次 

のとおり鳥羽市心身障害児就学指導委員会委員の解委嘱を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第１９号 

 鳥羽市学校評議員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第１３の３第３項の規定に基づき、次のとおり

学校評議員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２０号 

菅島小学校学校運営協議会委員の委嘱及び任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第８

条第２項の規定基づき、菅島小学校学校運営協議会委員を次のとおり委嘱

及び任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２１号 

 弘道小学校学校運営協議会委員の委嘱及び任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第８

条第２項の規定基づき、弘道小学校学校運営協議会委員を次のとおり委嘱

及び任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２２号 

 神島小学校学校運営協議会委員の委嘱及び任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第８

条第２項の規定基づき、神島小学校学校運営協議会委員を次のとおり委嘱

及び任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２３号 

 答志小学校学校運営協議会委員の委嘱及び任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第８

条第２項の規定基づき、答志小学校学校運営協議会委員を次のとおり委嘱

及び任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２４号 

 地域学校協働活動推進委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市地域学校協働活動推進員設置要綱第３条の規定に基づき、次のと

おり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２５号 

 東京 2020オリパラ推進事業補助金交付要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

東京 2020 オリンピック競技大会に出場する鳥羽市出身選手の応援と機

運醸成を図るため、オリンピック出場選手を応援する会に対する補助金の

交付に関して、必要な事項を定めるため制定するものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２６号 

 鳥羽市学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市学校体育施設の開放に関する規則第４条及び第５条の規定に基づ

き、学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員を次のとおり委嘱す

ることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 B） 

   閉校した鏡浦小学校の体育館については、今後、地域が運動施設として

活用していくことはできますか。 

（総務課長） 

鏡浦小学校の体育館は集落から離れていることもあり、管理しにくいが、

今後は、今浦、本浦、石鏡の３町内会で鍵の管理や利用調整を行ってもら

える仕組みを相談していきたい。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長説明等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．鳥羽市特定事業主行動計画について 

（総務課長） 資料に基づき説明 

 この計画は、全職員が働きやすい環境を整備するために策定されていま

す。平成２７年度に５ヵ年計画の第１期を策定していましたので、今年、

令和３年度から令和７年度の計画を第２期として策定させてもらいまし

た。 

 

 

 

２．その他 

(１)広報とば連載について 

（教育長） 資料に基づき説明 

 ４月の広報とばと一緒に配布させていただいた教育委員会だよりの中で

教育委員会の取組みを紹介させていただきましたが、この内容について５

月以降の広報とばで全１１回のシリーズとして連載させていただくことに

なりました。 

 

 

(２)教育資料について 

（教育長） 資料に基づき説明 
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教育長説明等 

 

 鳥羽の教育委員会が目指すことを図式化した資料をお配りさせていただ

いています。これは、学校の先生方用として作らせていただいていて、こ

れから大事にしてほしい教育ビジョン等をまとめています。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

２．(１)広報とば連載について 

（委員 C） 

 教育と地域共生がどう絡んでいくかということは、分かるようで分から

ないこともあると思いますので、そういったことを訴え続けてもらうこと

が大切だと思います。教育長の発信で、広報に連載されるということは、

教育にとって意味があることだと思います。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後４時１５分  閉 会 

 

 

 

 

 


